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Compte rendu du conseil d’école du     lundi 26 juin 2023     : 17h45 - 19h45  

Le conseil d’école, sur invitation de sa présidente Mme Morel, envoyée en date du mardi 13 juin 2023,
s’est réuni le lundi 26 juin 2023 de 17h45 à 19h45.

COMPOSITION DU CONSEIL D’ÉCOLE DU lundi 26 juin 2023

Présent.e Absent.e Excusé.e
Directrice du groupe scolaire
Mme MOREL x

Enseignantes du groupe scolaire
Mme SOUMET TPS PS MS x

Mme DEON PS MS x

Mme MACAU TPS PS MS x

Mme DELPIERRE MS GS x

Mme MEUNIER GS x

Mme FONTAINE CP x

Mme LAMARCHE CP x

Mme STATIUS CE1 x

Mme TAJJIOU CE1 x

Mme LAVALETTE CE2 x

Mme COTTEAU CE2 CM1 x

Mme DETHOOR CM1 x

Mme GLACHANT CM1 x

Mme MONCHIET CM2 x

Mme LETAILLEUR CM2 x
Mme Vilotta Complément de service Mme DEON et Mme Dethoor x
Mr Genelle Complément de service de Mme GLACHANT x
Mme Jobic Complément de service Mme MONCHIET et Mme Lamarche x
ATSEM
Mme Sylvie BOURDEILLE x

Personnel RASED
Mme POUILLY x

Mr DELEBECQUE x

Représentantes de l’Éducation Nationale
Mme SAAD, Inspectrice de l’Éducation Nationale x

Mr MILLAIRE, DDEN x

Représentants de la commune
Mr BUTSTRAEN, adjoint x

Mme LEROY, conseillère communale x

Représentants élus des parents
Mme INCI x

Mme FIGUEIREDO x

Mme LIOTARD x

Mme MILLAIRE x

Mme DAME/BESSAU x

Mme BOCA x

Mme AVCI x

Mme PLANCKE x

Mme MAREK x
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Mme KLEIN BAUDOIN x

Mme FONTAINE x

Mme BOCHET GUILLAUME x

Mr MAES x

Mr WILLIG x

Mr PARMENTIER x

Mr ROUSSEL x

Présidente de séance : Marie Morel

Secrétaire de séance : Marie Morel

Relecture : Mme Dame

La séance est ouverte à 17h45. Nombre de votants : 

Ordre du jour

A. Réglementaire
Validation du PV du conseil du conseil d’école du lundi 3 avril 2023
Validation de l’ordre du jour du conseil d’école du lundi 26 juin 2023
B. Infrastructurel
Retour sur les travaux de l’extension du groupe scolaire
Présentation des travaux de l’été 2023
C. Pédagogique
Bilan de l’année scolaire 2022-2023
Personnel enseignant
Intervenants extérieurs
Partenariat avec le Grand Bleu
D. Financier
État des comptes
Choix du photographe scolaire
E. Administratif
Inscriptions 2023-2024
Effectifs / Répartition des élèves dans les classes
F. Questions diverses

En  introduction  de  ce  conseil  d’école,  je  souhaite  la  bienvenue  à  Mme  Victoria
Claridge (CM2) et à Mme Caroline Cardon (MS) qui feront partie de l’équipe à la
rentrée prochaine. 

A. Réglementaire

Validation du PV du Conseil d’école du lundi 3 avril 2023

Le compte rendu du conseil est mis au vote et validé à l’unanimité sans modification.

                    Validation de l’ordre du jour du lundi 26 juin 2023

L’ordre du jour est validé à l’unanimité sans modification.



B. Infrastructurel

Retour sur les travaux de l’extension

Les  travaux de l’extension  sont  terminés  et  donnent  satisfaction  à  l’ensemble  de
l’équipe. Une demande a été formulée depuis plusieurs mois pour changer les barres
d’ouverture des deux portes blanches qui donnent sur la cour de l’école SAND.
La BCD est un espace où les livres sont seulement consultables. Les documentalistes
viendront à l’école dès la rentrée prochaine pour permettre à ce nouveau lieu d’être
une véritable BCD en 2024. Les livres seront étiquetés, enregistrés. Une formation au
logiciel d’emprunt sera effectuée.

Présentation des travaux de l’été 2023

Les WC du bâtiment République seront refaits au cours de l’été 2023.

Je rappelle que les ganivelles ont été changées dans la cour de l’école maternelle en
2022.

Travaux à venir : 
- La végétalisation de la cour pendant l’été 2025
- La réfection de la passerelle à la Maternelle

C. Pédagogique

Bilan de l’année scolaire 2022-2023

PEG n°4

Un nouveau Plan Educatif Global de la ville de Lomme est désormais disponible.

Ce plan n°4 porte trois ambitions mêlées : 
- l’accompagnement des réussites et l’épanouissement de tous les enfants
- leur bien-être dans une Ville en transitionS
- leur développement dans une « ville à hauteur d’enfant »

Les actions reprises dans ce plan visent à :
- lutter contre les déterminismes, la réduction des inégalités sociales et éducatives
- proposer à chaque enfant un parcours éducatif
- définir une nouvelle approche liée aux écoles en transitionS
- promouvoir dès le plus jeune âge de l’attention et de la solidarité
- concevoir ensemble une ville apaisée et plus adaptée aux enfants

Sécurité

18 exercices de sécurité, incendie - confinement - intrusion, ont été pratiqués cette
année.

Les boîtiers incendie ont été vérifiés par Mr Villaz les mardi 30 et mercredi 31 mai
2023.
Le mégaphone dans l’exercice intrusion a été préféré à la corne de brume.



Rappel des horaires d’entrée et de sortie

A l’école élémentaire :
Entrée du matin : 8h20 à 8h30
Fin de la matinée à 12h 
Reprise des cours de 13h50 à 14h
Sortie à 16h10

A l’école maternelle :
Entrée du matin : 8h15 à 8h25
Fin de la matinée à 11h55
Reprise de 13h45 à 13h55
Fin de la journée à 16h05 

Mme Morel rappelle qu’il est important de respecter ces horaires.

Eco-Ecole

Dans le cadre de l’éco-école, nous travaillerons l’an prochain sur le climat.

Pôle Musique

Les activités  musicales et  de chant  ont eu lieu avec les intervenantes Mme Rosa
Parlato et Mme Magali Duthilleul.
La classe orchestre à l’École de Musique de Lomme pour les CM2 de Mme Letailleur
ont bénéficié de l’intervention de plusieurs professeurs de l’école de musique dirigée
par Mr Philippe Leroy.
Les percussions en CM1 ont eu lieu avec Mr Thomas Gonzalez.

Classes de découverte

La classe de neige pour les CM2 de Mme Monchiet et Mme Letailleur à Saint-Léger-
les-Mélèzes s’est déroulée du mercredi 22 mars au mardi 4 avril 2023.

La Classe de mer pour les GS de Mme Meunier à Angerville l’Orcher a eu lieu du lundi
12 au vendredi 16 juin 2023.

Liaisons inter-cycles

La liaison GS-CP : Chaque élève de GS a passé du temps dans une classe de CP. Des
jeux de lecture, de mathématiques ont été proposés. 

La liaison école-collège : 
Pendant les classes transplantées des lundi 16 janvier et mardi 17 janvier 2023, les
élèves ont été accueillis au collège Jean Jaurès :
- Présentation des locaux
- Visite
- Présentations des options en 6ème, robotique, MAO (musique assistée par ordina-
teur), jeunes reporters, bilangue et de la section handball
- Réponses aux questions des enfants
Les langues anglais et espagnol ont été proposées aux enfants des classes de CM1 et
CM2 (projet super-héros au CM2).



Une liaison avec les infirmières scolaires, Mme Roy et Mme Homblé a été réalisée au
cours de l’année autour de l’éducation à la sexualité.
Des rencontres avec le professeur d’EPS, Mr Charlet, ont eu lieu pour identifier les en-
fants qui iraient en section handball à la rentrée.
Une harmonisation s’est tenue le 20 juin entre les enseignantes du CM2 et les profes-
seurs du collège.
Un concert a eu lieu à la salle de l’Olympia avec la professeure de chant du collège et
la classe de CM2 de Mme Monchiet.
Les CM2 sont allés voir l’expo des 4ème EURO le mercredi 28 juin au collège Jean
Jaurès.

Projets de l’année 2022-2023

Nous remercions la municipalité de Lomme pour les différents appels à projets.

Les enseignantes reviennent sur les projets qui ont jalonné l’année en s’appuyant sur
une ou plusieurs photos proposée.s dans le diaporama. 

Présentation  de  la  vidéo  gagnante  du  concours  des  écoles  en  Hauts-de-France
« Dégustez les fruits et légumes de votre région » réalisée par les élèves de Mme
Glachant et Mr Genelle au CM1.

ADAGE (Application Dédiée A la Généralisation de l’Education artistique et culturelle)





Tournoi de FLAG

Un tournoi de flag a eu lieu le vendredi 16 juin 2023 au stade Léo Lagrange. Nous
remercions  Mr  Delporte,  papa  d’élève  de  l’école  élémentaire  et  bénévole,  d’avoir
proposé  cette  pratique  aux  élèves  des  classes  de  CP,  CE1,  CE2  et  CM1.  Les
interventions ont eu lieu du mardi 7 mars au mercredi 14 juin 2023.



Personnel enseignant / Niveaux / Effectifs



Atsem (Agent territorial spécialisé des écoles maternelles)

Mme Sylvie Bourdeille
Mme Catherine Kozjak
Mme Bertile Lhonneux
Mme Stéphanie Hottin
Mme Olivia Martin

Un hommage est rendu à Mme Véronique Cousin.

AESH (Accompagnant des Elèves en Situation de Handicap)

Mme Virginie Valès
Mme Isabelle Féret
Mme Sandrine Castelle
Mme Maïté Nilson
Mme Monia Boukhallout
Mme Stéphanie Masset
Mme Elodie Bonnet
Mme Céline Constant
Mme Sylvie Ranson
Mme Angélique Hureau

Programme pHARe contre le harcèlement scolaire

Présentation du programme de lutte contre le harcèlement scolaire appelé pHARe qui
sera mis en place dans toutes les écoles à la rentrée 2023-2024

Le harcèlement scolaire est une violence répétée verbale, physique et psychologique.

1. Violence : effet de dominant à dominé
2. Répétitivité : entre 4 et 6 mois (besoin de relativiser quand le mot harcèlement est
utilisé)
3. Isolement de la victime (affaiblie, dans l’incapacité de se défendre)

L’inacceptation des différences : trouble de la communication, stature physique…
Les risques sont plus élevés en fin d’école primaire et au début du collège.
Numéros à composer :
3020 : harcèlement
3018 : cyberharcèlement

- Niveau 1 de labellisation

Action 1 : Quand on s’engage, on valide une charte d’engagement. 
La charte d’engagement est validée sur 2 ans et consiste à mettre en place un certain
nombre d’actions dans l’école. 

Action  2 :  Constituer  une  équipe  ressource  (au  niveau  de  la  circonscription :
psychologue  scolaire,  les  enseignants  du  Rased,  l’ERUN  et  les  conseillères
pédagogiques sur lille 2 Lomme)



L’équipe de circonscription de Lille 2 Lomme a été formée fin janvier.

Action  3 :  Dispenser  10h  d’apprentissage  auprès  des  élèves  sur  le  temps  d’EMC
(compétences psycho-sociales) du CP au CM2 : on ouvre le regard des enfants sur
cette problématique. 

Action 4 : Participer aux temps forts comme : 
La journée Non au harcèlement ! 
A  l’occasion  des  rendez-vous  d’inscription,  possibilité  de  communiquer  sur  cet
engagement aux familles
Journée banalisée autour du harcèlement
Prix Non au harcèlement :  concours d’affiche ou de vidéo (dossier  pédagogique à
compléter) : Toutes les classes ne sont pas obligées d’y participer.
Safer Internet Day : on sensibilise au cyberharcèlement lors de cette journée.

Action 5 : Atelier parents lors de la journée Non au harcèlement !
Redéfinir le mot harcèlement : proposition d’ateliers sur la plateforme

- Niveau 2 de labellisation : s’engager à reconduire les actions sur 3 ans

Commandes

Les commandes ont été livrées pour la rentrée. Nous attendons la livraison du papier.

Partenariat avec le Grand Bleu

Des vœux de spectacles ont été formulés. Ils sont en attente de validation par le
Grand Bleu.

Intervenants extérieurs

EPS

Le conseil d’école valide l’intervention d’Alain Colin, ancien éducateur sportif de la ville
de  Lomme,  de  même  que  les  interventions  de  Quentin  Mesans,  Jennifer  Barge,
Thierry Montbobier, Sylvain Quenson, Mickaël Laire et Monsieur Delporte pour le Flag
(sport  dérivé du football  canadien et  du football  américain où les plaquages sont
remplacés par l’arrachage de bandes de tissus accrochées à la ceinture des joueurs.

Cirque/Théâtre

Le conseil d’école valide les interventions de Dahmane Benjeddi pour le théâtre, de
Thomas Rousseaux et Véronique Plancke pour le cirque dans le cadre des projets
déposés au Carrefour des activités.

Musique

Le  conseil  valide  les  interventions  de  Rosa  Parlato,  Thomas  Gonzalez  et  magali
Duthilleul.

Police municipale

Intervention de la Police Municipale



Lire et Faire Lire

Les activités de lecture en maternelle sont proposées par des bénévoles.

Jardinage et éveil au goût

Le conseil valide les interventions de Monique Leroy, Renée Delabaere à la maternelle.

Santé

Le conseil valide la venue de la diététicienne Aurélie Lepers en CE2.

Rappel des actions de l’APE en 2022-2023

Une  grande collecte de vêtements en partenariat avec Kiabi avant les vacances de
décembre

Une vente de grilles gagnantes avant les vacances de décembre avec un ballotin de
chocolats en cadeau.

A partir du  vendredi 18 novembre 2022 (à partir de 16h) sous le porche de la rue
Jean Jaurès et près de la grille rue Neuve (maternelle) a eu lieu une vente de petits
pains au chocolat et de croissants.  Petite nouveauté,  en complément ou à la place,
des fruits de saison ont été proposés.

Une intervention musicale avec cornemuse a permis de valoriser le pôle musique.

Le jardin de l’école maternelle a ouvert ses portes le samedi 1er avril.

Le carnaval avec distribution de crêpes et de barbe-à-papa

La projection d’un film : Réenchantons l’école

La Braderie du 3 juin 2023

La Kermesse du 30 juin 2023



D. Financier

É  tat des comptes  

Choix du photographe scolaire

Pour la facilité de commande, Yanik Balic, studio Wistiti, est proposé puis validé par
les membres du conseil. Il est souhaité que le photographe ne demande pas aux filles
de croiser les jambes et  de favoriser au maximum le sourire des enfants sur les
photos.

E. Administratif

Inscriptions 2023-2024

1ère étape : mars/avril 2023 au service Enfance Éducation de Lomme
2ème étape : mai/juin 2023 lors du rendez-vous à l’école
Sont demandés aux familles les photocopies suivantes :
- livret de famille ou un extrait d’acte de naissance
- pièces d'identité des parents
- carnet de santé (vaccins)
- certificat d'inscription de la ville de Lomme
- certificat de radiation éventuel de la précédente école
- en cas de divorce, le jugement
En cas de besoin, un dossier PAI (Projet d’Accueil Individualisé) à faire compléter par 
le médecin traitant est remis aux parents.
L’intrusion informatique du 1er mars au sein de la ville de Lille continue d’affecter la 
ville de Lomme. Le contact se fait par téléphone au 03 20 48 44 05 ou au 796 avenue
de Dunkerque à Lomme. Le paiement de la facturation périscolaire n’est pas encore 
possible. 
45 inscriptions ont été effectuées à ce jour.

Organisation pédagogique de la rentrée scolaire 2023-2024

A l’école maternelle :

1 PS : Mme Letailleur 

1 PS-MS : Mme Soumet 

1 MS : Mme Cardon



1 MS-GS : Mme Delpierre 

1 GS : Mme Lagache

A l’école élémentaire :

2 CP : Mme Lamarche / Mme Fontaine 

2 CE1 : Mme Statius / Mme Tajjiou 

2 CE2 : Mme Lavalette / Mme Cotteau 

2 CM1 : Mme Glachant / Mme Dethoor 

2 CM2 : Mme Monchiet / Mme Claridge

1 dispo ULIS : Mme Vercaigne

F. Dates

Kermesse : Vendredi 30 juin 2023

Rentrée scolaire : Lundi 4 septembre 2023

G. Questions diverses

Comment dynamiser à nouveau la démarche éco-école ? 
Les enseignant.e.s sont très investi.e.s dans la démarche à travers de nombreux pro-
jets. Illustration avec la vidéo de Mme Glachant qui a remporté le concours « Dégus-
tez les fruits et légumes de votre région » dans la catégorie vidéo. L’école est labelli-
sée éco-école. La demande de renouvellement pour l’E3D se fera en septembre 2023
(la phase de déploiement était en cours jusqu’en 2023).

Qu’en est-il des demandes répétées de mise en place de composteurs et de
récupérateur d’eau dans les cours ? Elles sont en attente de la végétalisation de
la cour qui aura lieu en 2025 (été). Mme Glachant s’étonne de ce changement de ca-
lendrier. Il y a un coin déchets verts à la maternelle. Mme Leroy va faire remonter la
question des poubelles. Mme Morel rappelle qu’une poubelle est en commande auprès
de RLE pour l’école maternelle. Mme Klein et Mr Willig insistent pour qu’un bac à com-
post soit installé de même qu’un récupérateur d’eau. Mme Leroy rappelle que cela se
fera dans le cadre de la végétalisation de la cour. 

Peut-on fixer la date des portes ouvertes en janvier 2024 ? L’équipe ensei-
gnante préfère des portes ouvertes au moment des inscriptions en mars. Les parents
élus souhaitent que les portes ouvertes soient avancées pour permettre aux familles
de venir visiter l’école avant les inscriptions en école privée qui ont lieu rapidement
dès janvier. Mme Soumet reparle des portes ouvertes de cette année qui ont été
avancées sans amener beaucoup de monde. Mme Macau et Mme Déon estiment que
janvier est un peu prématuré. Il faudra l’an prochain communiquer en amont sur la
date des portes ouvertes, dans le quartier et auprès du service Enfance Education de
la ville de Lomme. Mme Klein propose de communiquer davantage au sujet des pro-
jets qui sont menés au sein de l’école et insiste sur la nécessité d’avancer la date. Elle
rappelle qu’il faut changer la vision du quartier par rapport à l’école. En septembre
2023, une date pour les portes ouvertes sera proposée. 



Quelle est la règle concernant les bonbons à l’école ? Est-il possible d’harmo-
niser et de limiter les bonbons ? Les bonbons sont autorisés aux anniversaires
avec pour consigne de les manger à la maison. Mme Fontaine dit qu’il y a eu moins
d’anniversaires fêtés dans sa classe cette année. Mme Liotard revient sur la quantité
de bonbons dans les sachets composés par les familles au moment des anniversaires.
Il est décidé que les sachets garnis ne seront plus autorisés à la rentrée.

Est-il possible de laisser les enfants faire leurs devoirs en autonomie s’ils le
souhaitent en garderie notamment le mardi ? Mme Leroy répond que cela est
possible si les enfants le souhaitent en rappelant que les animateurs ne sont pas là
pour contrôler les devoirs faits. Le temps du périscolaire est associé à la détente.

Qu’en est-il de l’installation des poubelles dans les WC et dans la cour élé-
mentaire ? 
Une poubelle est maintenant disponible pour les filles. Elle sera installée dans les WC
les plus récents (une étiquette sera collée sur la porte). La 2ème poubelle est en com-
mande.

Est-il possible que les sanitaires élémentaires soient fournis régulièrement
en savons ? Mme Leroy rappelle que les agents commencent tôt et terminent à 14h.
Le distributeur est rechargé le matin. Un nouveau distributeur de savon liquide va
être installé en remplacement de celui qui a été endommagé.

Une odeur d’égout a été constatée dans la nouvelle garderie, qu’est-il prévu
pour y remédier ? Mme Leroy précise que la fosse a été vidée récemment. 

Qu’en est-il des bacs de récupérations (piles, compotes, bouchons)? Quand
seront-ils enfin installés ? Mme Letailleur récupère les piles. Les bacs de l’école
maternelle situés sous la passerelle sont prêts pour la collecte des objets recyclables :
bouchons pour le moment qui seront récupérés par une association wambrecitaine.
Les bacs seront installés près du bureau de la direction et les enfants seront informés
et sensibilisés à leurs usages. Les piles sont récupérés dans un carton actuellement
dans la classe de CM2 de Mme Letailleur.

Mr  Millaire,  DDEN,  rappelle  que  la  municipalité  de  Lomme  met  énormément  de
moyens au service de l’école publique et rappelle à quel point les enseignantes sont
impliquées en revenant notamment sur les classes de découverte qui demandent un
fort investissement. Elles font honneur à l’école laïque. Mr Millaire évoque la semaine
de la prévention routière en lien avec la police municipale et le handisport qui permet
d’obtenir le brevet du bon cycliste.

Mme Dethoor et Mme Lavalette regrettent l’absence de plusieurs de leurs élèves au
moment des restitutions musicales de fin d’année. 

Les partantes, Mme Déon, Mme Macau, Mme Meunier sont encore remerciées pour
leur  grand  investissement  auprès  des  enfants  du  groupe  scolaire.
Mme Jobic, Mme Vilotta et Mr Genelle sont remerciés pour le travail accompli en tant
que complément de service cette année.

Les listes des classes seront affichées le vendredi 7 juillet à 17h.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h45.


